

**PENERAPAN METODE DISKUSI KELOMPOK
KECIL DALAM MENINGKATKAN KEMAMPUAN
BERPIKIR KRITIS SISWA PADA MATA
PELAJARAN AKIDAH AKHLAK KELAS VIII DI MTs
NU MIPTAHUL HUDA III LAU DAWE KUDUS
TAHUN PELAJARAN 2021/2022**



SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam

Disusun Oleh :
NOOR RAHMAWATI
NIM 1510110245

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
2022**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
Jl. CongeNgembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
Telp (0291) 432677

NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi
saudari:

Nama : Noor Rahmawati
NIM : 1510110245
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam (PAI)
Judul : Penerapan Metode Diskusi Kelompok Kecil
dalam Meningkatkan Kemampuan Berpikir
Kritis Siswa pada Mata Pelajaran Akidah
Akhlak Kelas VIII di MTs NU Miftahul Huda
III Lau Dawe Kudus Tahun Pelajaran
2021/2022

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan
pembimbing sejak 13 Desember 2021 — 30 Juni 2022, dan disetujui
untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 30 Juni 2022
Mengetahui,
Dosen Pembimbing

Dr. H. Masrukhin, S.Ag, M.Pd
NIP. 1972032320000310001



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jl. CongeNgembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

Nama / NIM : Noor Rahmawati / 1510110245
Fakultas / Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Agama Islam
Judul : “Penerapan Metode Diskusi Kelompok Kecil dalam Meningkatkan Kemampuan Berpikir Kritis Siswa pada Mata Pelajaran Akidah Akhlak Kelas VIII di MTs NU Miftahul Huda III Lau Dawe Kudus Tahun Pelajaran 2021/2022”

Telah diujikan pada 31 Agustus 2022 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Ahmad Falah, M.Ag</u> NIP. 197208222005011009 Ketua/ Penguji I	2-09-2022	
<u>Puspo Nugroho, M.Pd.I</u> NIP. 198704292015031004 Penguji II	2-09-2022	
<u>Mohtarom, M.Pd</u> NID. 197909111011042016 Sekretaris Sidang	5-09-2022	
<u>Dr. H. Masrukhin, S.Ag., M.Pd</u> NIP. 197203232000031001 Dosen Pembimbing	2-09-2022	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Tarbiyah	5-09-2022	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab saya **Noor Rahmawati, NIM 1510110245** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis oranglain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 28 Juni 2022
Yang Menyatakan,



Noor Rahmawati
NIM. 1510110245

MOTTO

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا ﴿٥﴾

Artinya: “Karena Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan.” (Q.S Al-Insirah: 5)¹

أَدْعُ إِلَى سَبِيلِ رَبِّكَ بِالْحِكْمَةِ وَالْمَوْعِظَةِ الْحَسَنَةِ وَجَدِلْهُمْ
بِالَّتِي هِيَ أَحْسَنُ إِنَّ رَبَّكَ هُوَ أَعْلَمُ بِمَنْ ضَلَّ عَنْ سَبِيلِهِ ۗ

وَهُوَ أَعْلَمُ بِالْمُهْتَدِينَ ﴿١٢٥﴾

Artinya: “Serulah (manusia) kepada jalan Tuhan-mu dengan hikmah dan pelajaran yang baik dan bantahlah mereka dengan cara yang baik. Sesungguhnya Tuhanmu Dialah yang lebih mengetahui tentang siapa yang tersesat dari jalan-Nya dan Dialah yang lebih mengetahui orang-orang yang mendapat petunjuk.” (Q.S An Nahl: 125)²

¹ Al-Qur’an, Al-Insirah ayat 5, *Al-Qur’an dan Terjemahnya*, (Jakarta: Departemen Agama RI, Darus Sunnah, 2013), 597.

² Al-Qur’an, An Nahl ayat 125, *Al Qur’an al Karim*, (Surabaya: Departemen Agama RI, Duta Ilmu Surabaya, 2008), 224.

PERSEMBAHAN

Dengan mengucap *Alhamdulillah* dan memunculkan kegembiraan serta hati yang bersuka ria dengan penuh rasa syukur yang dipanjatkan kepada Illahi Rabbi Allah SWT. Tak lupa shalawat serta salam yang dihaturkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW yang kita nantikan syafaatnya. Keberhasilan dan kesuksesan yang sempurna ini tidak dapat dicapai tanpa perjuangan atas usaha sendiri dan bantuan orang lain. Sehingga penulis dengan tulus mempersembahkan karya ilmiah ini kepada:

1. Kedua orangtua tercinta, bapak Samudi dan Ibu Siti Faridah yang teramat saya hormati dan cintai yang telah memberikan do'a serta dukungan sehingga skripsi ini bisa selesai.
2. Kakakku sayang Dini Fatmawati dan Muhaimin, serta keponakanku Aupal Marom yang selalu memberikan keceriaan.
3. Bapak Dr. H. Masrukhin, S.Ag, M.Pd selaku dosen pembimbing yang telah memberikan arahan dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Keluarga besar kampus IAIN Kudus, bapak ibu dosen yang telah mendidikku dengan ikhlas, terimakasih atas ilmu yang beliau berikan.
5. Teruntuk teman-teman seperjuanganku angkatan 2015, segenap sahabat G-PAI Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus, dan semua teman yang telah memberikan banyak motivasi dan kenangan dalam proses menuntut ilmu.
6. Dan tentunya semua pihak yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu yang telah membantu dalam penyelesaian tugas akhir ini.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanda tanda
ت	T/t	ص	S/ṣ	م	M/m	اَ	A/a
ث	Ṣ/s	ض	D/ḍ	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/ẓ	هـ	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع	‘A’/a	ء	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع	A’/a’	ء	A/a	بِي	Bi ⁻
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	as		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rab	عَالَمِي	‘ālamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		اِنْ		Vokal Lengkap	
قَرَع	qara’a	الْفُرُوعُ	alfurū’	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara’a	الْقَضَاءُ	alqaḍā	الشَّمْسُ	alsyam s	شَيْئِي	syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			Tā’ Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	Sā’ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan segala rahmat, taufiq serta hidayah-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat serta salam selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW yang menjadi *uswah hasanah* bagi seluruh umat. Semoga kita mendapatkan syafaatnya *ila yaumul qiyamah*.

Berkat karunia-Nya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi sebagai salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana (S.1) pada Fakultas Tarbiyah Program Studi Pendidikan Agama Islam IAIN Kudus yang berjudul: **“Penerapan Metode Diskusi Kelompok Kecil dalam Meningkatkan Kemampuan Berpikir Kritis Siswa pada Mata Pelajaran Akidah akhlak di MTs NU Miftahul Huda III Lau Dawe Kudus Tahun Pelajaran 2021/2022”**.

Dalam penyusunan skripsi ini, banyak pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu dalam memberikan dorongan moril maupun materil kepada penulis. Penulis juga mendapatkan bimbingan dan saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan atas jasa besar mereka, maka penulis ingin mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan fasilitas selama proses pembelajaran.
2. Bapak Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi.
3. Bapak Puspo Nugroho, M.Pd.I, selaku ketua program studi Pendidikan Agama Islam IAIN Kudus.
4. Bapak Dr. H. Masrukhin, S.Ag, M.Pd., selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan serta pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak H. Nur Said., S.Ag., M.A., M.Ag., selaku Kepala Unit Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.

6. Para dosen/ staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah memberikan berbagai informasi kepada penulis.
7. Bapak Suyono, M.Pd., selaku Kepala MTs NU Miftahul Huda III Lau Dawe Kudus tak lupa juga guru, staf dan peserta didik yang telah memberikan izin dan layanan data-data yang diperlukan oleh penulis dalam menyusun skripsi ini
8. Bapak, Ibu, serta Kakakku yang selalu memberikan do'a restu dan dukungan baik secara moril maupun spiritual sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasi.
9. Sahabat seperjuangan di IAIN Kudus yang telah memotivasiku untuk menyelesaikan skripsi ini.

Semoga amal baik beliau tersebut diatas dan juga semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan mendapatkan balasan pahala yang berlipat ganda disisi Allah SWT. Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri dan para pembaca pada umumnya.

Kudus, 28 Juni 2022
Penulis

Noor Rahmawati